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несокрушимый оплот мира во всем мире! 
(Из Призывов ЦК К П С С к 1 Мая 1954 года) 

За новые успехи 
коммунистического строительства 

С большим подъемом н вооду-
шевлением готовится совет-
ский народ встретить Первое 
Мая — день международной 
солидарности трудящихся, день 
братства рабочих всех стран. 
Советские патриоты стремятся оз-
наменовать первомайский празд-
ник новыми успехами в труде на 
благо своей Отчизны, удваивают 
усилия на всех участках комму-
нистического строительства. 

2 1 апреля были опубликованы 
Призывы Центрального Комитета 
Коммунистической партии Совет-
ского Союза к 1 Мая 1 9 5 4 года. 
Эти Призывы нашли горячий от-
клик в сердце каждого советского 
человека. Они выражают его луч-
шие чувства и помыслы, говорят 
о славных победах нашего наро-
да, завоеванных под мудрым ру -
ководством Коммунистической 
партии, зовут к новым великим 
свершениям во имя дальнейшего 
расцвета Советского государства, 
во имя мира во всем мире. 

Отмечая 8 4 - ю годовщину со 
дня рождения В. И. Ленина—ос -
нователя Коммунистической пар-
тии и Советского государства, т р у -
дящиеся нашей Родины еще тес-
нее сплотились вокруг родной 
Коммунистической партии, ко -
торая пронесла победоносное ле-
нинское знамя сквозь все бури и 
невзгоды и ныне уверенно ведет 
нашу страну к коммунизму. 

Проходящая в Москве сессия 
Верховного Совета СССР ярко де-
монстрирует торжество политики 
Коммунистической партии и Со-
ветского правительства. Депутаты 
народа в своих выступлениях еди-
нодушно одобряют деятельность 
партии и правительства, их пла-
ны на будущее. Верховный Совет 
СССР единогласно утвердил Го-
сударственный бюджет на 1 9 5 1 
год, который отражает дальней-
ший мощный подъем всех отрас-
лей народного хозяйства, обеспе-
чивает необходимыми средствами 
развитие тяжелой промышленно-
сти, осуществление намеченных 
партией и правительством меро-
приятий по подъему сельского хо -
зяйства, по дальнейшему повыше-
нию материального и культурного 
уровня жизни населения, обеспе-
чивает . укрепление обороноспо-
собности страны. 

В первомайских Призывах 
Центрального Комитета партии 
выдвигается задача—добиваться 
новых успехов в социалистиче-
ском соревновании за выполнение 
и перевыполнение пятого пятилет-

него плана, развернуть широкое 
всенародное движение за высокую 
производительность т р у д а — о с н о -
ву дальнейшего подъема народно-
го хозяйства и роста благосостоя-
ния советского народа. 

Рабочие, инженеры, техники и 
служащие нашего города, как и 
весь советский народ, борются за 
полное использование производст-
венных площадей и оборудова-
ния, за повышение производи-
тельности труда, за выполнение 
и перевыполнение государственно-
го плана. В предмайском социали-
стическом соревновании значи-
тельных успехов добились горняц-
кие коллективы шахт MsMi 3 и 
7-6 . Подхватив почин московских 
и ленинградских предприятий об 
усилении борьбы за повышение 
производительности труда, увели-
чение выпуска продукции и улуч-
шение ее качества, вни досрочно 
завершили четырехмесячную про-
грамму добычи угля. Высоких 
производственных достижений 
добиваются в этих коллективах 
бригады тт . Глушкова, Буйко, 
Ульянова, Сартакова. 

Улучшив технологию производ-
ства и организацию труда, коллек-
тив Афонинского кирпичного за-
вода (директор т . Чистоедов) в ы -
дал с начала года около одного 
миллиона штук кирпича сверх 
плана. Замечательно Т р у д я т с я 
бригады каменщиков стройуправ-
ления «Черкасов Камень» т . Хат-
мулина и стройуправления № 5 
т. Лата. Применяя методы мос-
ковских каменщиков, они укла-
дывают за смену по 3 0 тысяч 
штук кирпича, выполняя нормы 
на 2 0 0 и более процентов. 

Советский народ, сплоченный 
вокруг своего испытанного боево-
го авангарда — Коммунистиче-
ской партии, полон сил и энергии 
в борьбе за дальнейшее построе-
ние коммунизма. 

Рабочие и работницы, инжене-
ры и техники угольной промыш-
ленности! Увеличивайте добычу 
угля, быстрее стройте новые шах-
ты! Добивайтесь выполнения про-
изводственных планов всеми шах-
тами и угольными разрезами, 
улучшайте использование техни-
ки, снижайте себестоимость угля! 
Больше угля народному хозяй-
ству ! 

Под знаменем Маркса—Энгель-
са—Ленина — Сталина, под ру -
ководством Коммунистической 
партии—вперед , к победе комму-
низма! 

Заседания Верховного Совета СССР 
21 апреля в Кремле" 

На трибуне—депутат И. Д. Му-
отафаев. Советское многонацио-
нальное государство, говорит он, 
является подлинно демократиче-
ским государством, где власть 
принадлежит трудящимся, гд<-
незыблем союз рабочих и кресть- j 
ян, где торжествует идеология | 
равенства народов и наций. 

Нерушимым принципом нашей 
внешней политики, говорит он, 
является уважение национальной 
свободы и суверенитета любой 
страны, большой или малой. Со-
ветский Союз последовательно и 
стойко проводит политику сохра-
нения и упрочения мира, разви-
вает сотрудничество и деловые 
связи с теми государствами, кото-

рые со своей стороны етноиятся к 
этому. 

Депутат Мустафаев поддержива-
ет предложение о том, чтобы одоб-
рить деятельность Правительства 
и поручить товарищу Маленкову 
представить Верховному Совету 
предложения о составе Правитель-
ства. 

Верховный Совет единогласно 
принимает следующее постановле-
ние: 

1. Верховный Совет Союза Со-
ветских Социалистических Рес-
публик принимает заявление 
Председателя Совета Министров 
СССР о сложении Правительством 
СССР своих полномочий перед 
Верховным Советом СССР, одоб-

ряет деятельность Совета Мини-
стров СССР и поручает Председа-
телю Совета Министров СССР 
товарищу Маленкову Георгию 
Максимилиановичу представить 
Верховному Совету предложе-
ния о составе Правительства 
СССР. 

2 . Поручить Совету Министров 
СССР продолжать" выполнение 
своих обязанностей впредь до у т -
верждения настоящей сессией 
Верховного Совета СССР нового 
состава Правительства СССР. 

На этом совместное заседание 
Совета Союза и Совета Нацио-
нальностей объявляется закры-
тым. 

- й -
По примеру передовых 

Письмо коллективов предпри-
ятий Москвы и Московской обла-
сти о развертывании социалисти-
ческого соревнования за даль-
нейший рост производительности 
труда находит горячий отклик на 
предприятиях страны. 

Коллектив Днепропетровского 
завода сельскохозяйстве11?юго ма-
шиностроения имени Ворошило-
ва, горячо поддержав инициати-
ву московских предприятий, ре-
шил в нынешнем году без ввода 
новых производствеиных площа-
дей увеличить на 27 процентов 
выпуск продукции, на 2 процен-
та унизить ее себестоимость, по-

московских предприятии 
высить на 1 процент задание по 
производительности труда. 

Текстильщики комбината 
«Балтийская мануфактура» (Эс-
тония), выпустившие в первом 
квартале 280 тысяч метров хлоп-
чатобумажных тканей дополни-
тельно к заданию, дали слово 
за счет дальнейшего роста про-
изводительности труда и лучше-
го использования оборудования 
довести к концу года количество 
сверхплановой продукции до 
миллиона метров тканей, повы-
сить их сортность на полтора 
процента по сравнению с плано-
вым заданием. (ТАСС). 

Б Совете Национальностей 
В 4 часа дня в Большом Крем-

левском дворце открылось второе 
заседание Совета Национально-
стей. 

За столом председателя—Пред-
седатель Совета Национальностей 
депутат В. Т. Лацис, заместители 
П р е д с е д а т е л я Н. Е. Авхимззич, 
П. Т. Комаров, М. М. Султанова, 
П. Г. Тычина. В п р а в и т е л ь с т в е н -
ных ложах товарищи Н. А. Бул-
ганин, А. И. Микоян, Н. М. Швер-
ник, П. Н. Поспелов, тепло встре-
ченные депутатами и гостями. 

Слово для содоклада Бюджетной 
комиссии Совета Национальностей 
предоставляется председателю Ко-
миссии депутату А. М. Сафронову. 
Он предлагает утвердить Государ-
ственный бюджет на 1 9 5 4 год с 
учетом поправок Бюджетной ко -
миссии. 

После содоклада депутата Саф-
ронова начинаются прения. 

Слово предоставляется депута-
т у А. М. Пузанову ( Р С Ф С Р ) . Он 
подчеркивает, что одной из важ-
нейших особенностей государст-
венного бюджета является боль-
шой рост ассигнований на даль-
нейшее развитие сельского хозяй-
ства. Только по РСФСР на эти 
цели будет израсходовано 2 5 , 3 
миллиарда р у б л е й — п о ч т и в пол-
тора раза больше прошлогоднего. 

Осуществляя постановление 
февральско-мартовского Пленума 
ЦК КПСС, колхозы и совхозы Си-
бири, Урала, Поволжья и частич-
но Северного Кавказа РСФСР бу -
дут осваивать 6 . 8 0 0 тысяч гекта-
ров новых земель. 

Многие колхозы и совхозы взя-
ли на еебя социалистические обя-
зательства значительно перевы-
полнить установленный план рас-
ширения посевов зерновых куль-
тур на целинных и на залежных 
землях. Машинно - тракторным 
станциям и совхозам Российской 
Федерации, осваивающим эти зем-
ли, выделено 6 0 т ы с я ч тракто-
ров, большое количество комбай-
нов, плугов, культиваторов, дис-
ковых борон, сеялок и других 
сельскохозяйственных машин. 

Депутат Пузанов подробно ос -
•) Материалы о первых засе-

даниях Верховного Совета СССР 
опубликованы в газете «В бой 
за уголь» за 23 апреля. 

танавливается далее на раооте 
республиканской и местной про-
мышленности, на вопросах капи-
тального строительства. 

Государственный бюджет СССР 
на 1 9 5 4 год, говорит он, полно-
стью отвечает задачам хозяйст -
венного и культурного строитель-
ства, поставленным партией и 
правительством перед страной.Осу 
ществление бюджета ивтгся но-
вым вкладом в дело дальнейшего 
укрепления могуще _•;. нашей 
Родины и повышения материаль-
ного благосостояния советских лю-
дей. 

Д е п у т а т Н. Д. Ундасынов ( К а -
захская ССР) значительную часть 
своей речи посвятил вопросам, 
связанным с решением грандиоз-' 
ной всенародной задачи крутого 
подъема сельского хозяйства. По-
чти половина общей площади це-
линных и залежных земель, осва-
иваемых в течение 1 9 5 4 — 1 9 5 5 
годов, расположена в Казахстане. 
Труженики сельского хозяйства 
республики берут на себя социа-
листические обязательства — в 
1 9 5 4 году не только выполнить 
государственный план освоения 
целинных и залежных земель, но 
и перевыполнить его на 1 0 0 т ы -
сяч гектаров. 

Говоря о развитии животновод-
ства в республике, депутат ука-
зывает на необходимость ликвиди-
ровать серьезные недостатки в 
руководстве этой отраслью хозяй-
ства, создать устойчивую кормо-
вую базу, обеспечить поголовье 
скота помещениями, механизиро-
вать основные процессы животно-
водства, укрепить его квалифици-
рованными кадрами и создать для 
них должные культурно-бытовые 
условия. 

Депутат Ундасынов предлагает 
утвердить Государственный бюд-
жет на 1 9 5 4 год с поправками 
Бюджетной комиссии. 

Слово получает депутат В. К. 
Клименко ( В о р о ш и л о в г р а д с к а я о б -
ласть) . 

Вместе со всей страной, говорит 
он, самоотверженно работают над 
выполнением грандиозных задач, 
поставленных партией и прави-
тельством, трудящиеся Донбасса. 
Промышленность Ворошиловград-
ской области растет из года в год. 

Вся валовая продукция в 1 9 5 3 г. 
по сравнению с 1 9 5 0 годом воз-
росла на 4 3 , 8 процента. Добыча 
угля за этот же период увеличи-
лась на 2 0 , 6 процента, в несколь-
ко раз возрос выпуск металла. 

Вместе с тем депутат отмечает, 
что область еще далеко не исполь-
зует всех резервов и возможно-
стей. Имеются шахты и участки , 
которые не выполняют государст-
венных планов. Министерство 
угольной промышленности не при-
нимает достаточных мер к рекон-
струкции шахт и освоению их 
проектных мощностей. 

Д е п у т а т М. Д. Чубинидзе ( Г р у -
зинская ССР) рассказывает об у с -
пехах республики в промышлен-
ном развитии. В 1 9 5 3 году добы-
ча каменного угля выросла здесь 
в несколько раз но сравнению с 
19 J 3 годом. В республике создана 
станкостроительная и машино-
строительная промышленность. 
Широкое развитие получила так-
же легкая и пищевая промышлен-
ность. Десятки текстильных пред-
приятий в возрастающем количе-
стве выпускают шелковые, хлоп-
чатобумажные и шерстяные тка-
ни. 

Останавливаясь далее на вопро-
сах сельского хозяйства, депутат 
Чубинидзе отмечает, что сущест -
вующие оросительные каналы да-
леко не удовлетворяют потребно-
сти республики. Он ставит перед 
Министерством сельского хозяйст-
ва СССР вопрос об ускорении стро-
ительства Верхне-Алазонского оро-
сительного канала. 

Д е п у т а т Ф. 3. Загафуранов 
' (Башкирская АССР) рассказал об 
огромном росте народного хозяйст-
ва н культуры республики. За три 
года пятой пятилетки в ее про-
мышленность вложено средств в 
1,6 раза больше, чем за все четы-
ре пятилетки, а в 1 9 5 3 году — 
почти в два раза больше, чем в 
1 9 5 0 году. Сейчас в Башкирии 
строятся новые крупные предпри-
ятия. 

Вместе с тем депутат указыва-
ет, что в развитии народного хо -
зяйства республики имеется мно-
го неиспользованных резервов.Ряд 
промышленных предприятий не 

(Продолжение см. на 2-й стр). 
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справляется с выполнением пла-
нов, работает неритмично. Все 
еще низка урожайность сельско-
хозяйственных культур, неудов-
летворительно развивается живот-
новодство. Партийные и советские 
организации республики, говорит 
тов. Загафуранов, принимают не-
обходимые меры к устранению 
имеющихся серьезных недостатков 
и мобилизуют тружеников города 
и деревни на успешное выполне-
ние плана 1954 года. 

На трибуне — депутат Г. Я. 
Рудь (Молдавская ССР). Молдав-
ский народ, как и все народы Со-
ветского Союза, говорит он, с глу-
боким удовлетворением встретил 
разработанные партией и прави-
тельством мероприятия по даль-
нейшему развитию сельского хо-
зяйства и самоотверженно трудит-
ся над выполнением этих задач. 
В 1953 году Молдавия сдала го-
сударству больше, чем в 1950 го-
ду, зерна на 10 .300 тысяч пудов, 

сахарной свеклы на 27 миллионов 
пудов, винограда более чем на 6 
тысяч пудов. Намного больше сда-
но также подсолнечника, фруктов, 
мяса и других продуктов. 

Сейчас труженики сельского 
хозяйства Молдавии развернули 
соревнование за успешное прове-
дение в жизнь решений сентябрь-
ского' и февральско-мартовского 
Пленумов ЦЕ КПСС, за право уча-
стия во Всесоюзной сельскохозяй-
ственной выставке. 

Депутат Рудь критикует Мини-
стерство лесной и бумажной про-
мышленности СССР, которое си-
стематически не выполняет плана 
поставок республике лесоматериа-
лов, а также Министерство авто-
транспорта и шоссейных дорог, не 
оказывающее помощи в дорожном 
строительстве. 

тельством в республике. Сейчас 
перед трудящимися Узбекистана 
поставлены большие задачи по 
обеспечению страны хлопком. Для 
дальнейшего повышения произво-
дительности труда в хлопководче-
ских колхозах и совхозах необхо-
димо в ближайшее время завер-
шить комплексную механизацию 
хлопководства. Однако Министер-
ство машиностроения СССР мало 
участвует в этом деле. 

Тов. Мухитдинов отмечает, что 
важным вопросом для Узбекиста-
на является дальнейшее усиление 
жилищного строительства, и в 
связи с этим говорит о необходи-
мости расширения производства 
строительных материалов. В за-
ключение депутат поддерживает 
предложение об утверждении Го-
сударственного бюджета СССР на 
1954 год. 

В прениях выступили также де-
путаты Т. Кулатов (Киргизская 
С С Р ) , П. С. Прокконен ( К а р е л о -
Финская ССР), К. Е. Цыбенко(Ук-
раинская ССР). 

Д е п у т а т Н. А. Мухитдинов ( У з -
бекская ССР) остановился в своем 
выступлении на задачах улучше-
ния руководства народнохозяйст-
ственным и культурным строи-

Постановление Верховного Совета СССР по з а я в л е н и ю П р е д с е д а т е л я Совета 
Министров СССР т о в а р и щ а М а л е н к о в а Г. М. 

Принято па совместном заседании Совета Союза и Совета 
Национальностей 21 апреля 1954 года 

1. Верховный Совет Союза Со- нистров СССР 
ветских Социалистических Рес-
публик принимает заявление 
Председателя Совета Министров 
СССР о сложении Правительством 
СССР своих полномочий перед 
Верховным Советом СССР, одоб-
ряет деятельность Совета Ми-

и поручает 
Председателю Совета Министров 
СССР товарищу Маленкову Геор-
гию Максимилиановичу предста-
вить Верховному Совету предло-
жения о составе Правительства 
СССР. 

2. Поручить Совету Министров 
СССР продолжать выполнение 
своих обязанностей впредь до ут-
верждения настоящей сессией 
Верховного Совета СССР нового 
состава Правительства СССР. 

22 апреля в Кремле 
В Совете Союза 

22 апреля в Москве, в Большом лось производство проката и в ы - ' ^дарственного бюджета на 1954 
Кремлевском дворце продолжала 
работу первая сессия Верховного 
Совета СССР четвертого созыва. 

В 10 часов утра открылось вто-
рое заседание Совета Союза. 

В правительственных ложах то-
в а р и щ и Г. М. Маленков, В. ЕЙ. Мо-
лотов, Н. С. Хрущев, К. £. Воро-
шилов,. Л. М. Каганович, М. 3. Са-
буров, М. Г. Первухин, А . И. Ки-
риченко, Ш. А. Суслов, Н. Н. Ша-
талин. 

Депутаты и гости, стоя, продол-
жительными аплодисментами при-
ветствуют руководителей партии 
и правительства. 

За столом председателя—Пред-
седатель Совета Союза депутат 
А. П. Волков, заместители Пред-
седателя — депутаты Н. Т. Каль-
чекко, А. А. Лебедев, В. П. Мжа-
ванадзе, 3. С. Омарова. 

Председательствующий — де-
путат А. П. Волков предоставляет 
слово для содоклада Председателю 
Бюджетной комиссии депутату 
И. С. Сенину. 0 : т п р е д л а г а е т у т -
вердить Государственный бюджет 
СССР на 1954 год с поправками, 
внесенными Бюджетной комисси-
ей. 

Затем Совет Союза переходит к 
обсуждению проекта Государствен-
ного бюджета СССР на 1954 год. 

Выступает депутат Н. Т. Каль-
ченко ( У к р а и н с к а я С С Р ) . 

Государственный бюджет, гово-
рит он, отражает интересы всех 
республик, является ярким свиде-
тельством миролюбивых устремле-
ний советских людей. В небывалом 
расцвете всех своих материальных 
и духовных сил пришла Советская 
Украина к знаменательной да-
те — 300-летию со дня вос-
соединения Украины с Росси-
ей. Промышленность Украины 
выпускает сейчас продукции во 
много раз больше, чем в 
1913 году. Значительно выросла 
добыча угля, железной руды, вы-
плавка стали, чугуна, увеличи-

раоотка электроэнергии. . ГОд, 
Многое сделано по социалиста- : Слово предоставляется депутату 

даском! переустройству западных Е. А. Фурцевой (Москва). Трудя-
областей. Большие успехи достиг • , щиеся столицы, как и весь совет-
нуты в развитии культуры укра- | Ский народ, заявила она, настой-
инского народа. 

Депутат подробно останавливает-
ся на вопросах увеличения про-
изводства предметов народного по-
требления, на улучшении торгов-
ли, говорит о задачах республики 
по увеличению производства сель-
скохозяйственных продуктов. 

Депутат Кальченко критикует 
Министерство промышленности 
продовольственных товаров СССР, 
которое не уделяет необходимого 
внимания улучшению водоснабже-
ния сахарных заводов республики. 

Депутат К. Т. Мазуров расска-
зывает, как трудящиеся Белорус-
ской ССР борются за осуществле-
ние народнохозяйственных пла-
нов. В 1953 году план производст-
ва продукции промышленность рес 
публики выполнила на 103,2 про-
цента. Объем производства по 
сравнению с 1 9 5 2 годом возрос на 
15,6 процента и достиг такого 
уровня, который позволит уже к 
концу этого года выполнить в ос-
новном задания пятого пятилетне-
го плана.Более высокими темпами, 
чем было предусмотрено заданием, 
развивается производство пред-
метов народного потребления. 

Однако значительная часть 
предприятий Белоруссии не вы-
полнила производственных пла-
нов, работает неритмично. На мно-
гих предприятиях допускаются не-
производительные расходы. 

Говоря о развитии сельского хо-
зяйства республики, депутат отме-
чает, что Госплан СССР и Мини-
стерство сельского хозяйства СССР 
задерживают решение' вопросов, 
связанных с механизацией добычи 

чиво борются за досрочное выпол-
нение заданий пятого пятилетне-
го плана, за осуществление наме-
ченных партией и правительством 
задач по крутому подъему сель-
ского хозяйства.. Предприятия 
Москвы уже к 16 декабря выпол-
нили государственный план 1953 
года и дали сверх задания про-
дукции на сотни миллионов руб-
лей. Значительные успехи достиг-
нуты по производству товаров на-
родного потребления. 

Большое внимание в своей речи 
депутат Фурцева уделила вопросу 
использования резервов промыш-
ленного производства. О возмож-
ностях, которыми располагают 
предприятия столицы, можно су -
дить по тому факту, что только 
13 заводов и фабрик Москвы, яв-
ляющиеся инициаторами социали-
стического соревнования за даль-
нейшее повышение производитель-
ности труда, в результате выпол-
нения своих обязательств дадут в 
1954 году на 150 миллионов руб-
лей продукции сверх плана, а 
предприятия, выпускающие пред-
меты народного потребления, — 
на 700 миллионов рублей. 

Депутат Фурцева высказывает 
рзд критических замечаний в ад-
рес Министерства машиностроения 
и Министерства транспортного и 
тяжелого машиностроения, кото-
рые вместо оперативного руковод-
ства предприятиями посылают 
большое количество директив, 
указаний и требуют много все-
возможных отчетов. 

Д е п у т а т Г. Д. Джавахишвили 
(Грузинская ССР) поддерживает 
предложения депутатов об утверж-

Оратор рассказывает об успе-
хах, достигнутых трудящимися 
Грузии в хозяйственном и куль-
турном строительстве, говорит о 
недостатках в работе отдельных 
отраслей промышленности и в раз-
витии сельского хозяйства респуб-
лики. 

Выступает депутат И. Ф. Сини-
цын (Сталинград). Он говорит, 
что за сравнительно короткий по-
слевоенный период город-герой 
вновь превратился в мощный ин-
дустриальный центр. Выпуск ва-
ловой продукции на восстановлен-
ных и вновь построенных пред-
приятиях в 1953 году превысил 
довоенный уровень 1940 года на 
75 процентов. Только в минувшем 
году в городе построено 150 тысяч 
квадратных метров жилой площа-
ди, пять школ, 12 зданий детских 
учреждений. 

Депутат критикует Министер-
ство строительства СССР и Мини-
стерство жилшцно-гражданского 
строительства РСФСР, строитель-
ные организации которых работа-
ют в городе неудовлетворительно. 

Депутат У. Ю. Юсупов (Узбек-
ская ССР) говорит о том, что за 
годы советской власти Узбекистан 
стал цветущей индустриально-
колхозной республикой. По срав-
нению с довоенным 1940 годом 
валовая продукция промышлен-
ности выросла более чем в 2,5 ра-
за. На долю тяжелой промышлен-
ности теперь приходится около 
половины всей промышленной 
продукции республики. Предприя-
тия Узбекистана производят ме-
таллорежущие станки, подъемные 
краны, компрессоры, экскавато-
ры, тракторные культиваторы, 
сеялки, хлопкоуборочные машины, 
текстильное оборудование и т. д. 
На фабриках вырабатывается 
большое количество тканей, одеж-

ды, обуви и других товаров народ-
ного потребления. 

Далее депутат Юсупов подробно 
останавливается на вопросах 
развития хлопководства в респуб-
лике. 

Он также поддерживает предло-
жение об утверждении Государст-
венного бюджета на 1954 год. 

Д е п у т а т И. К. Замчевский ( Л е -
нинград) рассказал в своем вы-
ступлении о широком развертыва-
нии социалистического соревнова-
ния за повышение производитель-
ности труда и. улучшение качест-
ва продукции на предприятиях 
города. Трудящиеся Ленинграда 
добиваются увеличения выпуска 
продукции на существующих пло-
щадях за счет наведения полного 
использования резервов производ-
ства. 

Государственный план первого 
квартала 1954 года промышлен-
ностью Ленинграда выполнен на 
104 процента. Объем производст-
ва возрос на 17 процентов по 
сравнению с этим периодом прош-
лого года. Однако, говорит тов. 
Замчевский, показатели работы 
промышленности могут быть зна-
чительно лучше, если устранить 
недостатки в организации труда 
на предприятиях, наладить рит-
мичную работу заводов и фабрик. 

За последнее время ряд ленин-
градских заводов, отмечает ора-
тор, подвергся справедливой 
критике за выпуск недоброкачест-
венной продукции. Трудящиеся 
города борются за то, чтобы мар-
ка ленинградских предприятий 
была полной гарантией доброкаче-
ственности машин и товаров на-
родного потребления. 

На заседании выступили также 
депутаты Д. Г. Смирнов (Горьков-
ская область), Е. Б. Тайбеиов 
(Казахская ССР). 

В Совете 
Национальностей 

торфа и производства известковых ! дении проекта Государственного 
удобрений. | бюджета н% 1954 год, выражаю-

Тов. Мазуров поддерживает | щего интересы всех народов Со-
предложеиие об утверждении Го-1 ветского Союза. 

В 4 часа дня в Большом Крем-
левском дворце открылось третье 
заседание Совета Национально-
стей. В зале присутствуют мно-
гочисленные гости. Появление в 
правительственных ложах товари-
щ е й Н. А. Булганина, А. И. Мико-
яна, Н. М. Шверника, П. Н. По-
спелова присутствующие встре-
чают продолжительными аплоди-
сментами. 

За столом Председателя—Пред 
седатель Совета Национальностей 
В. К. Лацис, заместители Предсе-
д а т е л я — д е п у т а т ы Н. Е. Авхимо-
вич, М. М. Султанова, П. Г. Тычи-
на, П. Т. Комаров. 

Сессия продолжает обсуждение 
вопроса о Государственном бюдже-
те СССР на 1954 год. 

Слово предоставляется депута-
т у Н. Додхудоеву ( Т а д ж и к с к а я 
ССР). 

— В проекте Государственного 
бюджета,—заявил он,—ярко от-
ражена ленинско-сталннская на-
циональная политика нашей пар-
тии, политика неуклонного укреп-
ления дружбы народов, дальней-
шего подъема народного хозяйства 
и культуры Советских Социали-
стических Республик. Предусмат-
риваемые бюджетом ассигнования 
по Таджикской республике обес-
печивают резкое увеличение ка-
питаловложений в сельское хозяй-
ство и расширение республикан-
ской промышленности. 

Депутат говорит далее, что тру-
женики сельского хозяйства Тад-
жикистана в минувшем году полу-
чили высокий урожай хлопка, до-
срочно выполнили план заготовок 
хлеба, льна, продуктов животно-
водства. Сейчас колхозники и ра-
ботники МТС и совхозов развер-
нули соревнование за право у ч а -

стия во Всесоюзной сельскохозяй-
ственной выставке. 

Депутат Додхудоев ставит во-
прос перед Министерством сель-
ского хозяйства СССР и Мини-
стерством машиностроения о се-
рийном производстве тракторов, 
прицепных и навесных машин 
для работы в горных условиях. 

Депутат К. Г. Пысин рассказы-
вает о том, как трудящиеся Алтай-
ского края борются за осущест-
вление решений партии и прави-
тельства о, дальнейшем развитии 
сельского хозяйства. Колхозы, 
МТС и совхозы края развернули 
социалистическое соревнование за 
перевыполнение плана освоения 
целинных и залежных земель. 
Правительство выделило краю до-
статочное количество тракторов и 
других сельскохозяйственных ма-
шин. На Алтай прибыло свыше 
16 тысяч механизаторов из раз-
личных областей страны. 

Оратор отмечает, что некоторые 
министерства медленно решают 
практические вопросы удовлетво-
рения неотложных нужд края. 
Министерство нефтяной промыш-
ленности не выполнило в срок ра-
боту по организации новых неф-
тебаз. Министерство промышлен-
ности строительных материалов 
СССР медленно организует выпол-
нение постановления правитель-
ства о расширении . производства 
в 'крае кирпича, кровли, добычи 
строительного камня. 

Трудящиеся Татарии, как и 
весь советский народ,—говорит 
депутат М. 3. Азизов,—успеш-
но борются за осуществление за-
дач, поставленных партиен и пра-
вительством в строительстве ком-
мунистического общества. Госу-

(Окончание см. на 3-й стр.) 
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дарственная и кооперативная про-
мышленность республики перевы-
полнила план 1953 года и про-
грамму первого квартала этого 
года. Успешно развивается неф-
тяная промышленность республи-
ки. Колхозы сдали государству 
в истекшем году на три миллиона 
пудов хлеба больше, чем в 1952 
году. 

Депутат Азизов отмечает, что 
многие колхозы остро нуждаются 
в обозных изделиях, парниковых 
рамах, деревянных деталях для 
строительства животноводческих 
помещений, между тем Министер-
ство местной и топливной промыш 
ленности РСФСР затягивает орга-
низацию леспромхоза и строитель-
ство деревообрабатывающего ком-
бината на территории республи-
ки. Министерство промышленно-
сти товаров широкого потребле-
ния СССР медлит со строительст-
вом в Татарии пенькозаводов, в 
которых исшытывается большая 
нужда. 

Об успехах Советского Туркме-
нистана рассказал в своем вы-
ступлении депутат Б. Овезов. В 
минувшем году объем продукции 
всей промышленности республики 
увеличился по сравнению с дово-
енным 1 9 4 0 годом на 90 процен-
тов. Построен и сдан в эксплуа-
тацию ряд промышленных пред-
приятий, выросли новые поселки 
и города. Десятки крупных пред-
приятий, много жилых домов и 
ряд культурно-просветительных 
учреждений будут построены в 
1 9 5 4 — 1 9 5 5 годах. 

Ни одна капиталистическая 
страна мира,—говорит оратор ,— 
не знала таких бурных темпов 
развития науки, культуры и ис-
кусства, как Туркменистан. Ус-
пешно осуществляется всеобщее 
семилетнее образование, введено 
обязательное десятилетнее обра-
зование в столице республики— 
Ашхабаде, областных центрах и в j 
городе туркменских нефтяников ; 
—Небит-Даге. В шести вузах и j 
32 специальных средних учебных 
заведениях обучается свыше I I 
тысяч студентов. Открыта Акаде- j 
мия наук, В республике издается 
70 газет и журналов, работает, 

широкая сеть культурно-просве-
тительных учреждений—театры 
I кинотеатры, клубы, библиотеки, 
тзбы-читальни. 

Депутат Овезов поддерживает 
предложение об утверждении Го-
сударственного бюджета. 

Министр путей сообщения де-
путат Б. П. Бещев говорит о том, 
как работники железнодорожного 
транспорта трудятся над выпол-
нением плана четвертого года пя-
той пятилетки. Себестоимость пе-
ревозок грузов в минувшем году 
снизилась по сравнению с 1952 
годом на 4,3 процента. Все доро-
ги выполнили государственный 
план погрузки. За последние пол-
года для приема грузов организо-
вано дополнительно 6 2 7 станций, 
введены в обращение десятки ус -
коренных товарных поездов. 

Депутат Бещев отметил серьез-
ные недостатки в работе тран-
спорта. Железные дороги еще не 
добились выполнения плана по-
грузки но каждому виду грузов. В 
1953 году было недовыполнено 
задание по ускорению оборота ва-
гонов, медленно растут скорости 
движения поездов. Министерство 
путей сообщения, — говорит он, 
—сделает необходимые выводы из 
критических замечаний депута-
тов и примет меры к улучшению 
работы железнодорожного транс-
порта, 

— Советские люди единодуш-
но поддерживают свое правитель-
ство и все его мероприятия как 
во внутренней, так и во внешней 
политике,—говорит депутат Ю. И. 
Палециис (Литовская ССР) .—Яр-
чайшим выражением этого были 
выборы в Верховный Совет СССР, 
на которых вновь проявилось 
величайшее единодушие, свиде-
тельствующее о тесном сплочении 
советских людей вокруг партии и 
правительства. 

Мы хорошо помним времена 
господства буржуазии в Литве, 
продолжает оратор, когда в выбо-
рах в сейм в 1936 году фактиче-
ски участвовало 2 5 — 3 0 процен-
тов избирателей. В этом, так на-
зываемом, сейме не было ни одно-
го рабочего, ни одного трудового 
крестьянина, ни одного трудово-
го интеллигента. Какая огромная 
разница по сравнению с нынеш-

ним положением, когда в выоорах 
Верховного Совета СССР участво-
вало в Литве 9 9 , 9 5 процента из-
бирателей, и почти все голосовали 
за кандидатов блока коммунистов 
и беспартийных. Этого небывалого 
единства литовский народ смог 
добиться только в братской семье 
народов Советского Союза. 

Депутат Налецкис рассказывает 
об успехах трудящихся Советской 
Литвы, о росте их благосостояния 
и культуры. Ярким свидетельст-
вом достижений литовского наро-
да, говорит оратор, явилась дека-
да литовской литературы и искус-
ства в Москве, проведенная в на-
чале марта этого года. Декада 
прошла как величественный празд 
ник культуры литовского народа, 
как новое проявление дружбы со-
ветских народов. 

На трибуне депутат С. Г. Раги-
мов (Азербайджанская ССР). В 
общем объеме Государственного 
бюджета СССР, отмечает он, зна-
чительное место занимают бюдже-
ты союзных и автономных рес-
публик. Бюджет Азербайджанской 
ССР на 1954 год обеспечивает 
дальнейший подъем сельскохозяй-
ственного и промышленного про-
изводства, улучшение социально-
го и культурного обслуживания 
населения республики и осуще-
ствление большой программы ка-
питальных работ. Только по союз-
но-республиканским и республи-
канским министерствам и органи-
зациям Азербайджанской ССР ка-
питаловложения в текущем году 
возрастают против фактических 
затрат 1953 года на 43 ,8 процен-
та. 

Депутат Рагимов присоединился 
к предложению об утверждении 
Государственного бюджета СССР 
на 1954 год с поправками Бюд-
жетной комиссии. 

На заседании Совета Нацио-
нальностей также выступили де-
п у т а т ы М. Г. Бараташвили ( Г р у -
з и н с к а я С С Р ) , А. А. Мгарисеп 
(Эстонская ССР), министр здраво-
охранения СССР М. Д. Ковригина, 
В. Ф. Купревич ( Б е л о р у с с к а я 
ССР). 

(ТАСС). 

Ратификация Президиумом Верховного Совета 
СССР Женевских конвенций от 12 августа 

1949 года о защите жертв войны 
Президиум Верховного Совета 

СССР ратифицировал Женевские 
конвенции о защите жертв войны, 
выработанные на Женевской кон-
ференции в 1949 году и подпи-
санные представителем СССР 12 
декабря 1 9 4 9 года, а именно: 

1. Конвенцию об улучшении 
участи раненых и больных в дей-
ствующих армиях; 

2. Конвенцию об улучшении 
участи раненых, больных и лиц, 
потерпевших кораблекрушение из 
состава вооруженных сил на мо-
ре; 

3. Конвенцию об обращении с 
военнопленными; 

4. Конвенцию о защите граж-
данского населения во время вой-
ны. 

Сокращение количества 
экзаменов в школах 

20 апреля в Министерстве про-
свещения РСФСР издан приказ о 
сокращении количества экзаменов 
в школах. 

Оканчивающие среднюю школу 
будут сдавать экзамены на атте-
стат зрелости не по девяти пред-
метам, как раньше, а но семи 
предметам, (вменяются устные 
экзамены но геометрии и ино-
странному языку. 

Вдвое меньше остается экзаме-
нов у семиклассников: они будут 
держать устные и письменные ис-
пытания по русскому языку, ис-
пытания по географии, письмен-
ные испытания по алгебре. 

Испытания по двум предметам 
вместо четырех будут держать 
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учащиеся IV классов. Им предсто-
ят письменные работы по русс ко-
му языку и арифметике. 

Значительно сокращено количе-
ство экзаменов и в других клас-
сах. Экзамены но двум предметам 
вместо четырех будут сдавать пя-
тиклассники, по трем—вместо пя-
ти—шестиклассники. 

В VIII классах было шесть эк-
заменов, остается три: сочинение 
по литературе, алгебра (письмен-
но) и геометрия (устно) . 

Уменьшено число экзаменов в 
IX классах. Здесь учащиеся осво-
бождаются от экзаменов по гео-
графии и основам дарвинизма, 

(ТАСС). 

Предмайская трудовая вахта 
Новая победа горняков ш а х т ы JVb 7 - 6 

Замечательную трудовую поое-
ду одержали горняки шахты 
Лгг 7-6. 23 апреля они первыми на 

вании добился коллектив 2-го уча-
стка (начальник т. Новиков).' Он 
уже выполнил свое предмайское 

руднике завершили четырехме-i социалистическое обязательство 
сячную программу по добыче уг - С в е р х п л а н а ы g , т ы _ 
ля. | 

i Лучших результатов в соревно- , ! ' ' 1 м т , ш н * г л я * 
I 

Выполнили четырехмесячный план 
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Сессия городского Совета 
Состоялась очередная XIV сес-

сия городского Совета депутатов 
трудящихся. Сессия заслушала и 
обсудила доклад заведующей го-
родским финансовым отделом т. 
Домрачевой об исполнении мест-
ного бюджета. 

Докладчик и выступающие в 
прениях отмечали, что городской 
финансовый отдел несколько улуч 
шил свою работу по использова-
нию бюджета на 1953 год. Значи-
тельная часть средств была из-
расходована на благоустройство 
города, на ремонт школ, больниц, 
детских учреждений и других соц-
культобъектов. 

Вместе с этим депутаты указы-
вали на наличие серьезных недо-
статков в деятельности горфинот-
дела. Депутат т. Мальцева в сво-
ем выступлении говорила, что 
горфинотдел слабо ведет борьбу 
со спекулянтами. В нашем горо-
де значительное количество лю-
дей занимается изготовлением 
различных предметов народного 
обихода частным порядком и про-

дает их на местном рынке но 
спекулятивным ценам. Однако 
горфинотдел и милиция не ведут 
с этим решительной борьбы. 

Секретарь партийной организа-
ции шахты № 4 — 6 депутат т. 
Бажан обратил внимание депута-
тов на то, что в городе много са-
мовольных застроек. Но горфинот-
дел и горкомхоз не учитывают 
эти строения и не облагают их 
налогом. 

Директор школы № 2 т. Мар-
кина заявила, что городской фи-
нансовый отдел слабо финансиру-
ет школы и другие учреждения. 
Желательно, чтобы в этом году 
для финансирования школ были 
увеличены средства. ' 

Вторым вопросом сессия рас-
смотрела благоустройство города, 
С докладом выступил замести-
тель председателя исполкома т. 
Канавченко. Депутаты, выступаю-
щие в прениях, критиковали гор-
комхоз за то, что он недостаточно 
оберегает зеленые насаждения, 
тротуары, дороги и жилой фонд. 

— Большую работу но благо-
устройству города в прошлом году 
провели коллективы шахт и дру-
гих предприятий города,—ска-
зал депутат т. Быстрое .— Пост-
роено значительное количество 
дорог, тротуаров, посажено мно-
го различных деревьев и т. д. 
Но все это сохраняется плохо. 
Тем не менее т. Канавченко в 
своем докладе умолчал о плохой 
работе горкомхоза. 

Отдельные руководители пред-
приятий не занимаются благоуст-
ройством города, К таким относит-
ся главный инженер дорстроя т. 
Забудский. Он под всякими пред-
логами тормозит работу по благо-
устройству. 

В прениях по этому вопросу 
выступили также депутаты тт. 
Бабарыкин, Ладыжинский, Пони-
тайкин, Радзевич, Сазонова, Зи-
нин, Трусов. 

Сессия по обоим вопросам при-
няла конкретные решения, на-
правленные на улучшение работы 
как горфинотдела, так и гор-
комхоза. 

На занятии литературной группы 
В среду в редакции газеты «В дения этих произведений тт. Хо-

оои за уголь» состоялось оче-
редное заседание городской лите-
ратурной группы. Обсуждались 
поэма А. Алферова «Твоя ошибка» 
и рассказ-легенда П. Щелгачева 
«Сердце матери». 

Выступившие в порядке обсуж-

рошилов, Дубанов, Агапитов, Бо-
гатырев, Романов и другие отме-
тили некоторые успехи начинаю-
щих авторов. Так, например, в 
поэме т. Алферова есть образные, 
запоминающиеся сравнения. 

Участники литературной груп-

пы указали на отдельные недора-
ботки авторов. Поэту т. Алферову 
рекомендовано обратить особое 
внимание на стилистику и образы 
героев. Тов. Щелгачеву посовето-
вали индивидуализировать язык 
героев. 

Призывы ЦК КПСС к I Мая 
воодушевили горняков шахты 
№ 3 на новые трудовые подвиги. 
Еще шире развернулось социали-
стическое соревнование за до-
стойную встречу международного 
праздника трудящихся. 

В авангарде этого соревнова-
ния идет коллектив участка А» 5, 
которым руководит т. Морозюк. 
За 2-2 дня апреля он выдал на-го-
ра свыше 3 эшелонов топлива, 
1 .038 тонн угля имеют на своем 
сверхплановом счету горняки 1 -го 
участка, где начальником т. Сер-
дюк. 

Высокопроизводительно рабо-
тают шахтеры участков Л»№ 3, 

4, 9 н 10 (начальники тт. Чури-
лин, Клпменков, Митичкин н 
Плотников). Каждый из этих кол-
лективов перевыполнил свое 2 2 -
дневное задание по угледобыче на 
2 6 2 — 9 1 7 тонн. 35 погонных 
метров основных выработок до-
полнительно к плану прошел уча-
сток ОКР, руководимый т. Чужи-
ковым. 

Шахта Л? 3 в целом за эти дни 
пополнила свой сверхплановый 
счет до 3 7 6 2 тонны угля. В честь 
первомайского праздника она 24 
апреля в третью смену завершила 
выполнение четырехмесячного 
плана угледобычи. 

Повысили производительность труда 
Труженики нашей артели ак-

тивно включились по примеру ле-
нинградцев в социалистическое 
соревнование за увеличение вы-
пуска продукции. Коллектив ар-
тели делом отвечает на Призывы 
Коммунистической партии к 1 Мая. 
Он решил выполнить месячный 
план к 25 апреля и выдать к 1 
Мая на 50 тысяч рублей сверх 
плановых изделий. 

Это обязательство выполнено 
успешно. Лучших результатов до-

биваются рабочие сапожного и га-
лантерейного цехов. Комсомоль-
ски-молодежная бригада т. Гузюк 
работает без брака. За счет уп-
лотнения рабочего времени сапож-
ные мастера этой бригады значи-
тельно повысили производитель-
ность труда и ежедневно выполня-
ют нормы выработки на 2 0 0 про-
центов. 

Е. Лосева, 
плановик артели 

« 7 ноября». 

Ьо.н.ше швейных изделий трудящимся 
гор ода 

Первомайские Призывы ЦК 
КПСС воодушевили работников 
цехов нашей артели на но-
вый трудовой подъем. Каж-
дый стремится полностью исполь-
зовать свой практический опыт, 
уплотнить рабочий день так, что-
бы выдать для населения города 
больше продукции и лучшего ка-
чества. 

И надо сказать, многие с че-
стью выполняют свои обязатель-
ства. Так, рабочие 4-го цеха ин-

дивидуального пошива значитель-
но перевыполняют апрельское про 
изводственное задание, не допу-
скают брака. Мастера тт . Юркова, 
Суходолова, Зварич и другие изы-
скали новые возможности для 
увеличения производительности 
труда и довели норму выработки 
ю 1 6 0 — 2 0 0 процентов. 

Е. Филиппенко, 
председатель артели 

« 1 2 - е декабря». 
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Международный обзор 

Перед совещанием в Женеве 
Народы мира с огромным удов-

летворением восприняли решение 
Берлинского совещания четырех 
министров иностранных дел о 
созыве 26 апреля в Жене.ве сове-
щания, представителей СССР,США, 
Англии, Франции, Китайской 
Народной Республики и других за-
интересованных государств. Ус -
пешное разрешение вопросов, сто-
ящих в повестке дня совещания 
(достижение мирного урегулирова-
ния корейского вопроса и восста-
новление мира в Индо-Китае), без 
сомнения должно способствовать 
ослаблению международной напря-
женности и упрочению мира не 
только в Азии, но и во всем мире. 
Мировая общественность привет-
ствует участие в Женевском сове-
щании Китайской Народной Рес-
публики, справедливо считая, 
что оно необходимо для разреше-
ния важнейших международных 
л е л -

Сейчас, накануне открытия Же-
невского совещания, народы тре-
буют, чтобы правительства уча-
ствующих в нем стран все-
мерно содействовали его успе-
ху . Решительно настаивает 
на этом общественность Фран-
ции. Война в Индо-Китае, ко-
торую французское правительство 
ведет уже в течение почти восьми 
лет, стоила народу Франции гро-
мадных жертв. Все больше фран-
цузов требуют, чтобы эта война 
была прекращена, чтобы были на-
чаты переговоры с правительством 
Хо Ши Мина. 

В этих условиях не могут не 
вызвать беспокойства обществен-
ности мероприятия правящих кру-
гов США, направленные на рас-
ширение войны против народов 
Индо-Китая и на обострение меж-
дународной напряженности. 

Соединенные Штаты в течение 
долгого времени оказывают по-
мощь вооружением и материалами 
французским войскам, сражаю-
щимся против вьетнамского наро-
да. В период между Берлинским и 
Женевским совещаниями вмеша-
тельство США в войну в Индо-Ки-
тае значительно расширилось. В 
Нндо-Китай были посланы амери-
канские военные «специалисты» . . 
Вблизи индокитайских берегов 
находятся американские авианос-
цы. На днях США объявили о со-
здании «воздушного моста» между 
Францией и Индо-Китаем и пере-
брасывают на американских само-

Этой цели служили и недавние 
переговоры государственного сек-
ретаря США Даллеса в Лондоне и 
в Париже. Даллес добился согла-
сия правительств Англии и Фран-
ции на переговоры о создании 
военного блока в Юго-Восточной 
Азии. По свидетельству иностран-
ных обозревателей, США рассчи-
тывают, что, вступив в такой 
блок, подобный Северо-атлантиче-
скому союзу, английское и фран-
цузское правительства вынужде-
ны будут полностью подчиниться 
американской политике в отно-
шении Индо-Китая. 

Уже после поездки Даллеса в 
Лондон и Париж вице-президент 
США Никсон заявил, что в Индо-
Китай, возможно, будут посланы 
американские войска. 

Народы мира обеспокоены и той 
политикой, которую осуществляют 
правящие круги США в Корее. Ли 
Сын Ман и его клика, поощряе-
мые американскими властями, у г -
рожают возобновлением военных 
действий и кричат о «походе на 
север» . Отмечены многочисленные 
нарушения американской стороной 
соглашения о перемирии. 

Все перечисленные мероприя-
тия США, ведущие к обострению 
международной напряженности, 
вызвали негодование не только 
мировой демократической общест-
венности, но и в правящих кру -
гах многих капиталистических 
стран, в первую очередь Франции 
и Англии. 

Американская печать с большой 
тревогой указывает на то, что пе-
ред Женевским совещанием между 
западными державами отнюдь нет 

ОТВЕТЫ НА В О П Р О С Ы Ч И Т А Т Е Л Е М 

Что такое вермахт 
Вермахтом в Германии называ-

ют вооруженные с и л ы — с у х о п у т -
ные, воздушные и морские. В пе-
риод второй мировой войны гитле-
ровский вермахт принес неисчис-
лимые бедствия народам Европы. 
Сейчас внимание мировой общест-
венности и в первую очередь вни-
мание народов Европы привлечено 
к событиям в Западной Германии, 
где при активной поддержке аме-
риканских империалистов воссоз-
дается германский милитаризм. 

На Берлинском совещании ми-
нистров иностранных дел пред-
ставители США, Англии и Фран-
ции пытались доказать, что будто 
перевооружение Западной Герма-
нии проводится для «поддержания 
мира» в Европе и для « з а щ и т ы » 
европейских народов от угрозы со 
стороны Восточной Германии, в 
которой якобы созданы крупные 
воинские соединения. Делегация 
Советского Союза полностью ра-
зоблачила Лее эти клеветнические 
измышления и предложила в це-
лях установления истины прове-
сти одновременное обследование 
авторитетной комиссией положе-
ния как в Восточной, так и в За-
падной Германии. Делегации США, 
Англии и Франции поспешно от-
клонили советское предложение. 

Чего же испугались представи-
тели Запада? Их страшит, что ав-
торитетная комиссия установит 
истинное положение с перевоору-
жением Западной Германии. 

Даже из отрывочных и скупых 
сообщений буржуазной печати 
видно, сколь далеко зашли США, 
Англия и Франция по пути реми-
литаризации Западной Германии. 
При их прямом участии и откры-единетва по важнейшим междуна-1 х о § финансовой поддержке в За-

родным вопросам, в том числе по | |(а.дной Германии созданы из чис-
г,опросам о положении в Корее и J л а бывших нацистских солдат и 
Индо-Китае. j офицеров многочисленные «трудо-

Времеяа, когда империалисты 
по своему усмотрению играют 
судьбой народов Азии, — пишет 
китайская газета «Женьминьжи-
бао» ,—безвозвратно прошли. Ос-
вобожденный китайский народ 
вместе с народами других стран 
Азии борется за мир в Азии и за 
то, чтобы судьба азиатских наро-
дов находилась в руках этих на-
родов. Тот, кто игнорирует стрем-
ление и решимость народов Азии, 
тот обязательно потерпит пораже-
ние. 

вые» и «служебные» отряды и 
роты, якобы предназначенные для 

обслуживания» оккупационных 
войск западных союзников. Их 
численность доходит до 1 5 5 т ы -

нии, являются так называемые 
.«полицейские формирования», в 
которых насчитывается 2 1 3 т ы -
сяч человек. Особое внимание 
боннские реваншисты уделяют 
созданию моторизованных частей 
под видом пограничной и мобиль-
ной полиции. Таким образом, в 
Западной Германии уже создан 
костяк агрессивного вермахта, на-
считывающий 3 6 8 тысяч солдат, 
офицеров и генералов. 

Согласно агрессивному догово-
ру о «европейском оборонитель-
ном сообществе» , который США 
упорно навязывают Франции, Ита-
лии, Бельгии, Голландии и Люк-
сембургу, Западной Германии бу -
дет разрешено включить в так на-
зываемую «европейскую армию» 
новых 12 пехотных и танковых 
дивизий, численность которых 
боннское правительство намерено 
довести до... 5 6 0 тысяч человек, 
а также авиационные соединения 
в составе 1 . 3 2 6 самолетов и «не -
большой» военно-морской флот. 

Однако американские империа-
листы и их боннские марионетки 
не довольствуются этим. Уже сей-
час «ведомство Бланка» (факти-
ческое военное министерство в За-
падной Германии) поговаривает о 
формировании не 12, как преду-
смотрено договором - о «европей-
ском оборонительном сообществе» , 
а 60 западногерманских дивизий. 

Американские реакционеры на-
мерены использовать западно-
германские дивизии в качестве 
ударного кулака для агрессии 
против Советского Союза и стран 
народной демократии. Западно-
германские империалисты в свою 
очередь мечтают с помощью воз-
рождаемого вермахта захватить 
вооруженным путем Германскую 
Демократическую Республику и 
территории на Востоке и Западе, 
которые они называют своим 
«жизненным пространством». 

Важнейшим резервом для воз-
рождения вермахта являются мно-
гочисленные военно-фашистские 

Предстоящее в Женеве совеща-
ние имеет большое значение для 
урегулирования спорных между летах подкрепления французским н а р о д н ы х „опросов. Советский Со-

воискам. 
Официальные лица и печать 

США открыто заявляют, что 
целью американской политики яв-
ляется не допустить «выхода 
Франции из в о й н ы » . Иными сло-
вами, правящие круги США хо-
тят продолжения и расширения 
войны в Индо-Китае. 

юз, последовательно проводя по-
литику мира, принимает все зави-
сящие от него меры для того, что-
бы обеспечить успешность сове-
щания, чтобы решения последнего 
отвечали насущным интересам 
мира.* 

С. Иванов. 

сяч человек. Эти западногерман-1 организации, созданные на базе 
ские воинские части вооружены 
карабинами, пулеметами, мино-
метами, противотанковыми ору-
диями, бронетранспортерами и 
т. п. Фашистскими головорезами, 
объединенными в эти « о т р я д ы » , 
командуют бывшие гитлеровские 
офицеры и генералы. 

Вторым видом воинских частей 
уже созданных в Западной Герма-1 человек. 

бывших гитлеровских дивизии и 
полков, а также различные воени-
зированные организации. Фран-
цузская газета «Трибюн де нась-
он» указывала недавно, что в За-
падной Германии действуют 2 7 8 
военизированных организаций 
солдат и бывших фронтовиков, на-
считывающих около 2 миллионов 

Империалисты США и Западной 
Германии спешат с созданием вер-
махта. На днях, уже после Бер-
линского совещания,боннский бун-
дестаг (парламент) принял по-
правки к конституции, разрешаю-
щие введение всеобщей воинской 
повинности. 

Воссоздание агрессивного вер-
махта и перевооружение Западной 
Германии вызывают законное чув -
ство тревоги и возмущения у всех 
народов мира. В странах Европы 
ширится всенародное движение 
протеста против перевооружения 
Западной Германии. В одном толь-
ко департаменте Рона более 1 0 0 
тысяч французов—рабочих, кре-
стьян, интеллигенции высказа-
лись за мирное разрешение гер-
манской проблемы, против реми-
литаризации Западной Германии. 

Выражая чувства населения 
Англии, исполком Английского ко-
митета защиты мира заявил: 
«После Берлинского совещания 
стало ясно, что большинство анг-
лийского народа, против перево-
оружения Германии... Сопротив-
ление политике перевооружения 
Германии растет среди всех поли-
тических партий и всего народа». 

Советское правительство на 
Берлинском совещании министров 
иностранных дел четырех держав 
отвергло планы западных держав, 
предусматривающие милитариза-
цию Германии. В противовес этим 
американским планам, увеличива-
ющим напряженность в междуна-
родной обстановке и угрожающим 
миру новой кровопролитной вой-
ной, советская делегация внесла 
четкое и ясное предложение по 
германскому вопросу, направлен-
ное на создание единой, миролю-
бивой и демократической Герма-
ния. В целях упрочения и сохра-
нения на длительное время мира 
в Европе Советское правительство 
предложило заключить «Общеев-
ропейский договор о коллективной 
безопасности в Европе» . 

Идеи, заложенные в советских 
предложениях, находят широчай-
ший отклик и поддержку в елмых 
различных общественных кру-
гах как Европы, так и всего мира. 
Народы Европы, воодушевленные 
мирными предложениями Совет-
ского Союза, выступают все бо-
лее сплоченно за мир, против под-
готовки к новой войне. 

А. Бобровский. 

Освещение Даллеса, Идзнз и Бидо е Париже 

Рост недовольства в Западной Германии военной политикой 
Аденауэра 

БЕРЛИН. Среди широких енных приготовлений боннского произведенные аресты, моло-
дежь Рура решительно высказа-
ла свое мнение. Митинг прошел 
под знаком борьбы против анти-
народной политики боннского 
правительства, против планов 
создания «европейского оборо-
нительного сообщества», против 
подготовки к введению обяза-
тельной воинской повинности, за 
единство Германии и за мир. 

(ТАСС). 

масс населения Западной Герма- j правительства, намеревающегося 
ввести в Западной Германии обя-
зательную воинскую повин-
ность, поступила масса писем от 
населения. Авторы писем выра-
жают энергичный протест против 
введения обязательной воинской 
повинности. 90 процентов писем 
содержало полную ноддер'кку от-
рицательной позиции, занятой 
газетой в вопросе об участии За-

нии растет недовольство антина-
родной политикой боннского пра-
вительства. подготовляющего со-
здание реваншистской армии. 
Грудящиеся Западной Германии 
проводят собрания и митинга 
протеста, на которых выстутют 
против военной политики Аде-
науэра и требуют отказа от поли-
тики создания «европейского 

ПАРИЖ, 2 2 апреля. (ТАСС), совещания эти переговоры приоб- оборонительного с о о б щ е с т в а » . ! падяой Германии в « е з р о п е й 
Сегодня в министерстве ино- ретают особое значение». I Как сообщаем газета «Нейе 
странных дел Франции начались: Газета «Монд» , комментируя пейт» , в земле Рейнланд — 
переговоры Даллееа, Идена и Би- совещание трех министров ино- 1 { Ф а л ь ^ был проведен опрос на-1 селения: одобряет ли оно даме-ДО. , | с т р а н н ы х дел, пишет, что «госу- н е ^ и е к о н с ^ ц и и (имеются в 

По сооощению агентства Франс дарственный департамент преду- в и д у военные дополнения к бонн-
Пресс, Даллес, Идеи и Бидо р а с - ; сматривает провал Женевского окой конституции). Из 5 т ы с я ч 
сматривают сегодня три основных | совещания, если не сказать, что опрошенных жителей высказа-
вопроса: ответ трех держав на со- | он ищет его» , 
ветекую ноту от 31 марта; вопро- j Как следует из сообщения газе-
сы, которые будут обсуждаться гы «Пари ирес-энтрансижан», на 
завтра на сессии совета Северо- совещании обсуждается вопрос об 
атлантического союза; корейская 
и индо-китайская проблемы в 

отношении к Китайской Народной 
~ еспублике, по которому между 

определились свете предстоящего Женевского; тремя министрами 
совещания. Агентство подчерки- ! разногласия, 
вает, что «накануне Женевского (ТАСС). 

лссь против этих изменении и, 
в частности, против планов вве-
дения обязательной воинской по-
винности 4.12-5 человек (82,5 
процента); 330 человек воздер-
жались. 

В редакцию западногерман-
ской газеты «Зюддейче цей-
тунг» после опубликования ею 
статьи, направленной против во-

ском оборонительном сообщест-
ве». 

Как сообщает газета < Юнге 
вельт» из Дюссельдорфа, на 
днях сотни молодых рабочих Ру-
ра, молодежь из спортивных ор-
ганизаций, члены молодежной 
организации «Соколы» и Союза 
свободной немецкой молодежи 
прозели на берегу водохранили-
ща «Хальтернер штаузее»(север-
ная часть Рурской области) ми-
тинг протеста против намерения 
английских оккупационных вла-
стей устроить здесь артиллерий-
ский полигон. Несмотря на круп-
ные наряды полиции, прибывшие 
к месту проведения митинга, и 

Редактор И.,Ф. ЛАРИН. 

Шахтоуправление шахты № 3 
ставит в известность граждан го-
рода Киселевска о том, что на 
территории горного отвода шах-
ты категорически запрещается 
строительство •индивидуальных 
домов и выгон скота на пастби-
ща. Вследствие предстоящих ра-
бот по засыпке провалов бульдо-
зерами запрещается самоволь-
ная посадка огородов. 

За принесенный ущерб и дру-
гие последствия шахтоуправле-
ние ответственности не несет. 

Шахтоуправление. 
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